



**ARISTÓTELES Y ZUBIRI: VERDAD ANTEPREDICATIVA
Y VERDAD REAL***

***ARISTOTLE AND ZUBIRI: PRE-PREDICATIVE TRUTH
AND REAL TRUTH***

JESÚS MANUEL CONDERANA CERRILLO
Universidad Pontificia de Salamanca

Recibido: 20/05/2019

Aceptado: 23/09/2019

RESUMEN

Nuestro trabajo describe las semejanzas y las diferencias entre la doctrina de Aristóteles y de Zubiri respecto a la concepción de la verdad. Aunque Zubiri insiste en señalar muy explícitamente sus discrepancias con las tesis aristotélicas, no es menos cierto que no difieren tan drásticamente en tesis centrales referidas a la concepción de la verdad. Coinciden en que es preciso que exista una verdad más radical y fundamental para que pueda hablarse de “verdad” y de “error” en sentido propio. Aristóteles llama a esa verdad fundamental “verdad antepredicativa”, Zubiri la identifica con la “verdad real”.

Palabras clave: Aristóteles; Zubiri; verdad antepredicativa; verdad real; epistemología.

* Resultado del Proyecto de Investigación de la Junta de Castilla y León: “La finalidad de los bienes: riqueza, pobreza y mendicidad en la polémica intelectual del s. XVI. Estudio y edición de fuentes de la Escuela de Salamanca” (PON227P18), años 2019-2021.